

Malgré les promesses de Dieu, Abraham et Sara n'ont toujours pas d'enfant. C'est une malédiction pour eux. Dans la loi Mésopotamienne une femme stérile pouvait demander à son mari de s'unir à son esclave. Le nouveau-né était alors considéré comme celui de l'épouse. Sara demande donc à Abraham d'aller vers son esclave égyptienne Agar. Celle-ci tombe enceinte. Agar se comporte alors avec mépris envers Sara. Furieuse, Sara maltraite tellement Agar que celle-ci s'enfuit. L'ange du Seigneur la trouve près d'une source dans le désert.



Agar dans le désert, Camille Corot - 1835

Treize ans plus tard alors qu'Abraham a 99 ans, Dieu lui apparaît une nouvelle fois et lui renouvelle ses 3 promesses : il fera d'Abraham le père d'une multitude de peuples ; il maintiendra son alliance avec Abraham et ses descendants ; il leur donnera pour toujours le pays de Canaan. Puis Dieu ordonne à Abraham de pratiquer la circoncision sur tous les hommes de son clan.

👉 Cherche Genèse 16, 8-11 et reconstitue les paroles de l'ange :

« Retourne chez ta maîtresse et sois-lui _____ . Le Seigneur te _____ des descendants en si grand nombre qu'on ne pourra pas les _____ . Tu vas avoir un fils. Tu l'appelleras Ismaël, car *le Seigneur a entendu* ton cri de détresse. »

👉 Que signifie le prénom Ismaël ? _____

Il déclare que les garçons dont Abraham est l'ancêtre devront dorénavant être circoncis de père en fils. Abraham obéit : il se circoncis puis en fait de même avec Ismaël et tous les hommes de son clan. Dieu annonce encore à Abraham que Sarah sera bientôt la mère du fils promis. Abraham se met à rire comment serait-ce possible alors qu'ils sont si vieux tous les 2 ? Mais Dieu insiste, il répète que Sarah et lui auront un fils qu'ils appelleront Isaac.

D'après genèse 16 et 17

La circoncision

Pratiquée pour des raisons médicale, culturelle ou religieuse la circoncision consiste à couper la fine peau qui recouvre l'extrémité du sexe d'un garçon. C'est une opération courante remontant à l'Antiquité. De nos jours encore, les garçons juifs sont circoncis le 8e jour après leur naissance en signe d'alliance avec Dieu. La majorité des musulmans pratiquaient également ce rite avant l'âge de 13 ans en souvenir d'Abraham et de son fils Ismaël. Ce jour-là, la famille organise une fête.



👉 Les mots importants du texte :

1. Dieu ordonne à Abraham de pratiquer ce rituel sur tous les hommes de son clan.
2. Abraham en aura beaucoup à tel point qu'on ne pourra pas les compter.
3. Par ce serment on s'engage à faire ce que l'on a dit. Dieu en fait 3 à Abraham.
4. Nom du second fils d'Abraham dont le prénom signifie « il rira ».
5. Personne qui est à l'origine d'une descendance. Abraham en est un pour les juifs les chrétiens et les musulmans.
6. Pacte que Dieu conclut avec Abraham.

